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Liebe Sportlerinnen und Sportler,

ich darf euch im Namen des gesamten Vorstands ganz herzlich 
begrüßen, und ich freue mich, dass wir trotz des außergewöhnlichen 
Jahres 2020 dieses Berichtsheft zur Dokumentation des abgelaufenen 
Sportjahres erstellen können.

Das Jahr 2020 sollte für uns ein ganz besonderes Jahr werden. Für 
den 100. Geburtstag des Vereins hatten wir uns im Vorfelde sehr 
viel Mühe gegeben, um mit diversen Veranstaltungen diesen runden 
Jahrestag entsprechend zu begehen.

Bekanntermaßen sind diese Veranstaltungen fast vollumfänglich 
ins Wasser gefallen. Ich bin froh und stolz darüber, dass trotz dieser 
erschwerten Bedingungen meine Vorstandskollegen wie auch die 
diversen Abteilungs- und Übungsleiter „mit den Hufen scharren“, um 
hoffentlich alsbald die administrativen und sportlichen Tätigkeiten 
wieder aufnehmen zu können.

Bedanken möchte ich mich bei unseren Sponsoren und Gönnern, die 
uns trotz der schwierigen Zeit vollumfänglich zur Seite stehen.

Ich wünsche euch viel Freude bei dieser „Lektüre“, und ich möchte 
schließen mit dem aufrichtigen Wunsch: 
Bleibt alle gesund! 

Sportliche Grüße 

Jens Heitmann
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Einladung

 
Am Freitag, den 03. September 2021 um 18.30 Uhr, findet, so es denn die gesetzlichen 
Vorgaben zulassen, unsere Jahreshauptversammlung im/am Sporthaus statt. 

Alle Vereinsmitglieder sind hierzu herzlich eingeladen. 

Tagesordnung: 

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Ehrungen
3. Protokoll und Berichte 2020
4. Kassenbericht
5. Entlastung des Vorstands
6. Genehmigung des Haushaltsvoranschlags
7. Anträge (mind. 5 Tage vorher beim Vorstand einreichen)
8. Neuwahlen
9. Bekanntmachungen und Anfragen

Jens Heitmann

1.Vorsitzender
(im Original gezeichnet)
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Wahlen 2021
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Protokoll
der Mitgliederversammlung des Turn- und Sportverein   
Bothel von 1920 e.V. vom 06.03.2020

Beginn:  19:38  Uhr
Anwesend: 68 Mitglieder (lt. anliegender Liste)

Top 1 - Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

• Begrüßung der anwesenden Mitglieder durch den 1. Vorsitzenden Jens 
Heitmann, insbesondere der anwesenden Ratsmitglieder, dem ehemaligen 
1. Vorsitzenden Wolfgang Tamke und unserem Mitglied mit der zweitlängsten 
Vereinszugehörigkeit Heinz Hielscher.

• Entschuldigt sind die Vorstandsmitglieder Bernd Koopmann und Frank 
Samland.

• Pressevertreter sind keine anwesend.

• Schweigeminute zum Gedenken an die im vergangenen Jahr verstorbenen. 
Mitglieder Horst Radtke, Irene Acimovic, Hans Denell, Ingrid Peter, Herbert 
Hinrichs, unseren Ehrenvorsitzenden Günther Porrath und langjährigen 
Sponsor Gerhard Höhns.

• Die Jahreshauptversammlung wurde satzungsgemäß angekündigt. Die 
Beschlussfähigkeit wird festgestellt Die Tagesordnung wird einstimmig 
genehmigt, wobei die Tagesordnungspunkte 3 und 2 getauscht werden sollen. 

Top 2 - Berichte und Protokoll

• Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 01.03.2019 konnte sowohl im 
Schaukasten eingesehen als auch im Jahresberichtsheft nachgelesen werden. 
Die Bestätigung des Protokolls erfolgt im Anschluss an den Jahresbericht.

Als kleinen Blick in die Vergangenheit trägt der Schriftführer das Protokoll der 
Jahreshauptversammlung vom 01.03.1996 vor.

• Der Vorsitzende verliest den Jahresbericht 2019 (siehe Anlage 2), inkl. eines 
kleinen Ausblicks auf das Jubiläumsjahr 2020, die einzelnen Termine sind im 
Event-Heft beschrieben, vielen Dank an Stephanie Rost und Bea Fleischer für 
die hervorragende Umsetzung.
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• Die Spartenberichte liegen als Jahresberichtsheft vor, dieses wird auch auf der 
Homepage hochgeladen. Für das Erstellen der Hefte geht ein besonderer Dank 
an Stephanie Rost.

• Die Genehmigung des Protokolls von 2019 erfolgt einstimmig.

Top 3 - Ehrungen

• Der 1. Vorsitzende Jens Heitmann übernimmt die satzungsgemäßen Ehrungen 
für 20, 35 und 50-jährige Mitgliedschaft (siehe Anlage 1), die Ernennung zu 
Ehrenmitgliedern erfolgt einstimmig 

Folgende Mitglieder werden für außerordentliche Leistungen geehrt: 

• Rebecca Dittmers für das 10. Jugendsportabzeichen (leider abwesend)

• Fritz Baden für den Erhalt des 5. Dan im JuJutsu (leider abwesend)

• Jason Frost für den Erhalt des 4. Dan im JuJutsu

• Sascha Murso für seine Verdienste als langjähriger Betreuer der 3. Herren

• Werner Falke für langjährige aktive Mitgliedschaft im Musikzu

• Volkhard (Fussy) Tamke für seine Verdienste rund um den Fußball in Bothel aber 
auch auf Kreisebene.

Top 4 - Kassenbericht

• In Abwesenheit des Kassenwartes übernimmt der 1. Kassenprüfer 
Tobias Hoops den Vortrag des Kassenberichts 2019 (siehe Anlage 3).  

Besonderer Dank geht an die Gönner und Sponsoren des Vereins, ohne die die 
Vereinsarbeit nicht möglich wäre. 

• Es gibt keinerlei Fragen zum Kassenbericht und dieser wird einstimmig 
genehmigt.

Top 5 – Kassenprüfung / Entlastung des Vorstandes

• Die Kassenprüfer Tobias Hoops und Sascha Denell haben am 11.01.2020 die 
Kasse im Beisein des Kassenwarts und des  1. Vorsitzenden geprüft. Die Kassen- 
und Belegführung waren ohne Beanstandung. Die Kassenprüfer beantragen die 
Entlastung des Vorstandes. 
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Top 6 - Genehmigung des Haushaltsvoranschlags 

• Der 1. Vorsitzende lobt die hohe Qualität der letztjährigen Haushaltspläne, die 
final immer sehr nah an den effektiven Zahlen dran waren und somit über das 
Jahr eine sehr gute Planungsgrundlage für die Arbeit des Vorstandes sind.

• Die Aufstellung der voraussichtlichen Kosten für 2020 wird vom  
1. Vorsitzenden vorgetragen und einstimmig genehmigt (siehe Anlage 4).

Top 7 - Anträge

• keine

Top 8 - Neuwahlen 
 
Vorstand:

• Der Schriftführer ist neu zu wählen.  

Vorgeschlagen wird Jochen Bremer. 
Die Wahl erfolgt einstimmig, Jochen Bremer nimmt die Wahl an.

• Der Jugendwart ist neu zu wählen.  

Vorgeschlagen wird Stephie Rost. 
Die Wahl erfolgt einstimmig, Stephie Rost nimmt die Wahl an.

• Kassenprüfer: 

1. Kassenprüfer ist Sascha Denell,  
2. Kassenprüfer ist Jörg Tohoff, zur Wahl des  
3. Kassenprüfer werden Lennart Henke und Jürgen Schmund vorgeschlagen. 

Auf Lennart Henke entfallen 33 Stimmen, auf Jürgen Schmund 25, Enthaltungen 
2, trotz zu geringer Stimmenanzahl, ist das Ergebnis eindeutig und Lennart Henke 
wird zum 3. Kassenprüfer bestimmt, dieser nimmt die Wahl an.

• Vielen Dank und auf gute Zusammenarbeit

• Die Neuwahl der Funktionsträger erfolgt per en bloc Wahl gem. beigefügter Liste 
(Anlage 5), die Wahl erfolgt einstimmig. 

• Die Spartenleiter wurden gem. Anlage (6) vorab intern bestimmt – einstimmige 
Wahl.



 
TuS Bothel 1920 e.V. - Jahresberichtsheft 2020

 SEITE 9

Die Spartenleiter nehmen die Wahl an.

Top 9 - Bekanntmachungen und Anfragen

• Jens Heitmann erinnert an den Termin der monatlichen Vorstandssitzung am 
jeweils 1. Montag im Monat hier im TuS-Zentrum.

• Dank an die Samtgemeinde für die partnerschaftliche Zusammenarbeit vor allem 
hinsichtlich der Hallennutzung.

• Dank an die Gemeinde Bothel für die partnerschaftliche Zusammenarbeit und 
Unterstützung im vergangenen Jahr.

• Jens Heitmann nimmt Bezug auf den letztjährigen Antrag zum Bau eines 
Multifunktionsraumes. Das Gremium hat sich ausgiebig mit der Sinnhaftigkeit 
beschäftigt, der Bedarf ist aufgrund der immer vielfältigeren Anforderungen 
an unser Angebot im Bereich Turnen als auch knapper werdenden Hallenzeiten 
(Ganztagsschule) gegeben. Auf die Frage ob das Sporthaus nicht ausreichend 
Platz böte und ein Aus-/Anbau überhaupt nötig sei, stellt Uta Höhns heraus, dass 
der Platzbedarf beim Gesundheitssport 4m² pro Person betrage und außerdem ist 
der Fußboden nicht für Sport geeignet.

• Ein Planer wurde hinzugezogen, ebenso wurden Referenzen besucht (z.B. Reeßum) 
um weitere und detailliertere Informationen hinsichtlich der Kosten und des 
Standortes auszuarbeiten. Eine erste Schätzung lässt Kosten in Höhe von 400.000-
700.000 Euro auf uns zukommen, die durch eine Bezuschussung entweder über 
den KSB/LSB, dem Landkreis und der Gemeinde reduziert werden könnte oder 
alternativ durch das Dorferneuerungsprogramm, das eine Förderung bis zu 73% 
ermöglicht, allerdings müsste dann die Nutzung des Raumes der Allgemeinheit zur 
Verfügung stehen.

• Da trotz der Fördermöglichkeit dann noch immer ein recht hoher Eigenanteil 
bestehen bleibt, wird die Finanzierung eines solchen Projektes voraussichtlich die 
Inanspruchnahme eines Darlehens benötigen.

• Das Gremium wird die Sinnhaftigkeit hinsichtlich der Kosten und Umsetzung weiter 
prüfen, Jens Heitmann bittet die Anwesenden um Rückmeldung ob es weitere 
Bedenken oder Fragen zum Multifunktionsraum gibt, diese gibt es nicht

• Jubiläumsjahr 2020! Die ersten Events liegen bereits hinter uns, die nächsten 
stehen an. Der Vorsitzende lädt alle Anwesenden ein an den Veranstaltungen 
teilzunehmen, diese sind im Event-Heft, das jetzt auch auf der Homepage abrufbar 
ist, aufgeführt.
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• Die Planungen für die beiden Höhepunkte, dem Dorfsportfest am 04.07. und dem 
Galaabend am 11.07. laufen bereits auf Hochtouren. 

• Christa Rathjen lädt alle Anwesenden zum Ablegen des Sportabzeichens in diesem 
Jahr ein, um das gesetzte Ziel von 100 Abzeichen zu erreichen. Termin ist Freitag-
Nachmittag von Juni-Oktober.

• Jochen Bremer stellt die Auszeichnung Gymwelt des NTB vor, dieses Netzwerk 
und Konzept des DTB unterstützt uns bei der Öffentlichkeitsarbeit und soll die 
Sichtbarkeit unseres Vereinsangebotes im Bereich Turnen erhöhen.  

• Jochen Bremer stellt den vereinseigenen Fan-Shop vor, der über einen Link auf 
unserer Homepage einfach zu erreichen ist. Neben der regulären Bestellung, 
besteht auch die Möglichkeit einer Sammelbestellung mit 15% Nachlass auf jeden 
Artikel, diese ist bis zum 15. März bei Jochen Bremer abzugeben. 

  Ende der Versammlung: 22.10 Uhr

Bothel, den 09.03.2020

Jens Heitmann  Frank Samland  Jochen Bremer   
1.Vorsitzender  Kassenwart                                          Protokollführer
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Ehrungen
 

Silberne Ehrennadel für 20 jährige Vereinszugehörigkeit: 
Sascha Denell, Sandra Bohnemeyer, Ilsemarie Hellwinkel, 
Martina Giesges, Felix Haase, Mailin Samland

Ehrung für 50 jährige Vereinszugehörigkeit:  
Georg Tatje, Jutta Vorwerck

Ehrung für besondere Leistungen:  
Jason Frost (Ju-Jutsu)

Ehrung für besondere Leistungen:  
Werner Falke (Musikzug)

Ernennung zum Ehrenmitglied:  
Ilse Harth, Helga Wellbrock, Jutta Vorwerck

Goldene Ehrennadel für 35 jährige Vereinszugehörigkeit: 
Torsten Wellbrock, Meike Brüggemann, Iris Rudolph

Ehrung für besondere Leistungen:  
Volkhard (Fussy) Tamke
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Ehrungen

Stehend: Torsten Wellbrock, Felix Haase, Sandra Bohnemeyer, Mailin Samland, Ilsemarie Hellwinkel, 
Iris Rudolph, Martina Giesges, Meike Brüggemann, Sascha Denell, Jens Heitmann
Sitzend: Jason Frost, Werner Falke, Helga Wellbrock, Ilse Harth, Georg Tatje, Jutta Vorwerck, 
Volkhard (Fussy) Tamke
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Abteilung Turnen | Sparte Flotte Riege

Unsere Gruppe ist mit viel Schwung und Elan in das Jahr 2020 gestartet. Wir haben 
uns sehr auf unser Jubiläumsjahr gefreut und hatten schon viel Spaß bei der Planung 
und Vorbereitung für den Galaabend und alle anderen Aktivitäten. Leider hat Corona 
uns voll ausgebremst. Aus Sicherheitsgründen haben wir unsere Sportstunden bis 
nach den Sommerferien ruhen lassen. 

Danach waren unsere Damen sehr verunsichert und kamen nur zögerlich, als 
dann endlich wieder alles normal lief kam der zweite Lockdown mit immer neuen 
Vorschriften, die Sportstunden mussten wieder eingestellt werden und es ging gar 
nichts mehr.

Unsere Kohltour am Rosenmontag konnten wir noch machen. Bei strömenden 
Regen haben wir eine kleine Runde gedreht, selbst unsere patschnassen Jacken 
und unsere nassen Füße haben unsere gute Laune nicht getrübt. Alle anderen festen 
Veranstaltungen wie Fahrradtour und Theater mussten ausfallen. 

Bis zuletzt hofften wir auf unsere Weihnachtsfeier, aber auch diese fiel dem immer 
schärfer werdenden Kontaktverbot zum Opfer. Das war schon etwas traurig.

Aber ganz sang und klanglos ging unser Jahr doch nicht zu Ende unser lieber 
Festausschuss hat uns allen eine kleine Überraschung an die Haustür gebracht. Vielen 
Dank Marlies, Meike und Regina dafür und für alle Vorausplanungen, die immer wieder 
gestrichen werden mussten. 

Bedanken möchte ich mich auch bei Christa und Silvia für die immer gute 
Zusammenarbeit und problemlosen Terminabsprachen beim Vorturnen.

Sportliche Grüße 

Christa Rathjen
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Abteilung Ju-Jutsu | Sparte Ju-Jutsu 

Zum Jahresende 2020 konnte die Ju-Jutsu-Abteilung einen Mitglieder-stand von 83 
Sportlern verzeichnen.

Zu Beginn des Jahres mußte die Abteilung in die Tennishalle umziehen, da die kleine 
Turnhalle umgebaut wurde. Die Trainingszeiten konnten im Einvernehmen mit der 
Tennisabteilung beibehalten werden. 

Im März wurde die Tennishalle dann aber coronabedingt gesperrt. Nach 
Fertigstellung der Turnhalle konnte die Abteilung dann aber wieder umziehen und im 
Juni/Juli wieder mit dem Trainingsbetrieb beginnen.

Im November wurde dann aber, aufgrund des Lockdowns, auch die Turnhalle 
coronabedingt gesperrt und blieb bis zum Ende des Jahres geschlossen.

Die Trainingsbeteiligung bei der Erwachsenengruppe lag bei einer durchschnittlichen 
Beteiligung von 20 Sportlern pro Training.

Bei der Kindergruppe lag die durchschnittliche Trainingsbeteiligung bei 20 Kinder.

10 Ju-Jutsukas legten erfolgreich das deutsche Sportabzeichen ab.

24  Ju-Jutsukas legten erfolgreich das Ju-Jutsu-Sportabzeichen ab. Davon 24 das 
deutsche Ju-Jutsu Sportabzeichen. Das deutsche 
Ju-Jutsu-Jugend-Sportabzeichen konnte Coronabedingt nicht abgelegt werden.

In 2020 konnte lediglich eine Gurtprüfung abgelegt werden.

Hier erreichte Ramona Samland den 1. Kyu (Braungurt) im Jiu-Jitsu.

Die Coronalockerungen erlaubten der Ju-Jutsu Abteilung ihr 40 jähriges 
Vereinsjubiläum unter strengen Coronaauflagen durchzuführen.

Hier wurde ein Bundeslehrgang unter der Leitung von Peter Schneider, 9. Dan Jiu-
Jitsu durchgeführt. 37 Sportler konnten auf 240 m²  Matten- fläche trainieren.

Der Bezirksvorsitzende Wolfgang Kroll nutze die Gelegenheit um gratulierte der 
Ju-Jutsu Abteilung zum 40 jährigem Jubliäum und übergab dem Verein eine 
Ehrenurkunde.

Der niedersächsische Ju-Jutsu Verband nutzte das Jubiläum, um 2 Sportler der Ju-
Jutsu Abteilung zu ehren. Der Päsident des NJJV, Hans Radke, 7. Dan, war angereist, 
um die Ehrung durchzuführen.
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Frank Samland und Jörg Tohoff wurden für ihre besonderen 
Leistungen und damit verbundenen Arbeit im NJJV mit der Verleihung 
des 6. Dan Grades (Großmeister) geehrt und dürfen ab sofort den  
rot-weißen Gürtel tragen.

Hans Radke, (Präsident NJJV 7. Dan), Jörg Tohoff, Dieter Siewers (Gründer der Ju-Jutsu-Abteilung 1980) Frank 

Samland

Für das gemeinsame Wohl wurden 2 Veranstaltungen durchgeführt:

 - eine Kohltour (mit 25 Teilnehmern)
 - eine Kanutour (mit 24 Teilnehmern)

Die aktuellen Trainingszeiten im Jahr 2020:

Mittwochs:   18:00 – 19:30 Uhr Kindergruppe
                   19:30 – 22:00 Uhr Erwachsenengruppe

Freitags:  17:00 – 21:00 Uhr 
Junioren- und Erwachsenengruppe (nach Absprache beim Mittwochstraining)

Samstags:  15:00 – 17:00 Uhr   
Erwachsenengruppe (nach Absprache beim Mittwochstraining)
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Übungsleiter

Kindertraining: 

Frank Samland, 6. Dan;  
Ralf Müller, 5. Dan,  
Frauke Schwiebert, 3. Dan;  
Ramona Samland, 4. Dan;  
Sandro Trespe, 3. Dan;  
Jessica Samland, 1. Dan,  
Mailin Samland, 2. Dan,  
Carina Dittmers, 2. Dan

Als Ersatz:  

Jörg Tohoff, 6. Dan;  
Fritz Baden, 5. Dan;  
Jason Frost, 4. Dan,  
Lisa Krispin, 2. Dan

Juniorentraining:  
Frank Samland, 6. Dan und Ralf Müller, 5. Dan

Als Ersatz:  
Frauke Schwiebert, 3. Dan,  
Ramona Samland, 4. Dan 
Sandro Trespe, 3. Dan

Erwachsenentraining:  
Frank Samland, 6. Dan, 
Jörg Tohoff, 6. Dan 
Ralf Müller, 5. Dan

Als Ersatz:  
Fritz Baden, 5. Dan,  
Sandro Trespe, 3. Dan, 
Ramona Samland, 4. Dan
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Abteilung Leichtathletik  |  Sparte Leichtathletik
Besteht seit: März 2003

Mitglieder 2020:   

19 Mädchen/Frauen 6 – 20 Jahre 
10 Jungen/Männer 6-16 Jahre, 

Trainingsbeteiligung im Schnitt: 17 Athleten

Trainer: Jürgen Klinkhardt, Kim-Sebastian Schiemann

Trainingszeit: Mo: 16:30 – 18:30 Uhr für alle
  Fr: 16:00 – 18:00 Uhr Fortgeschrittene /Erwachsene

Wir konnten das Montagstraining in 2 Gruppen durchführen. Dabei können wir auf 
die einzelnen Fähigkeiten der Sportler im Training besser eingehen. Das Training 
wurde aufgrund der Corona Pandemie für ca. 2 Monate in 4 Blöcke aufgeteilt, damit 
immer dieselben Athleten in den Trainingsgruppen sind. Von Anfang April bis Mitte 
Juni wurde das Training ausgesetzt. Nach kurzer Aufnahme des Trainings wurde es 
ab dem 02.11.2020 bis auf weiteres komplett abgesagt.

Wettkämpfe: Im Fokus standen in dem Jahr 2020 die Crosslauf-meisterschaften 
und die Kreismeisterschaft im Crosslauf. Sehr stolz sind wir auf die guten Ergebnisse 
und persönlichen Bestleistungen, die die Belohnung für ein fleißiges Training waren. 
Hier errangen die Athleten Kreis/- Vizemeistertitel. Zum Abschluss gab es noch die 
Kreismeisterschaften in Scheeßel.

Veranstaltungen:Traditionell gab es zum jeweiligen Saisonende ein Sommerspezial 
als kleines Highlight. Im Sommer haben wir das letzte Training im Botheler Freibad 
verlegt und mit Spiel und Spaß das Training einmal anders gestaltet. Die Traditionelle 
Weihnachtsveranstaltung viel dieses Jahr leider aus Aufgrund der Corona Pandemie 
und dem sehr schlechten Zustand der Anlage, wurden keine eigenen Veranstaltungen 
durchgeführt. 

Kim-Sebastian Schiemann 

Jürgen Klinkhardt 
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Abteilung Turnen | Sparte Pilates

2020 war für unsere Sparte ein herausforderndes Jahr. 

Zunächst begann ja alles noch ganz normal, mit drei Trainingsstunden die Woche 
unter der Leitung von Silvia Heintze-Denell, Christiane Picht und mir. 

Im Februar hatten wir Besuch von Kameramann Johannes Commentz, der ein 
paar Szenen aus unserem Training aufnahm. Am 7. März fand unser Pilates- und 
Gesundheitstag, anlässlich des Jubiläumsjahres, statt. Bereits eine Woche später 
waren die Hallen gesperrt. 

Nach einigen Wochen ohne Pilates-Training kam der Wunsch auf, es mal mit einem 
Online-Training zu versuchen. Es fanden sich genügend Spartenmitglieder, die es 
probieren wollten und so hatten wir im April dann die erste virtuelle Pilates-Stunde. 
Technische Probleme waren meistens schnell behoben und wir konnten bis zum 
Sommer so weiter trainieren. 

Ende Mai ging es dann nach draußen auf den Sportplatz, denn kontaktloser Sport 
im Freien war nun unter Einhaltung diverser Auflagen möglich. Ganz besonders 
herausfordernd war es, sich ständig mit den immer wieder ändernden Vorschriften 
auseinander zu setzen. Begrenzte Teilnehmerzahl, Anwesenheitslisten, 
Hygienemaßnahmen etc. machten uns Übungsleitern das Leben nicht gerade leicht.

Am 3. Juni fand auf Grund schlechten Wetters noch mal ein Online-Training statt. 
Im Anschluss organisierten sich die Teilnehmer ein nettes Getränk und gemeinsam 
wurde virtuell auf das 100-jährige Bestehen des Vereins angestoßen. 

Der Sommer meinte es gut mit uns, so dass wir viel draußen trainieren konnten. Auch 
in den Sommerferien haben wir das Pilates-Training auf dem Sportplatz fortgeführt. 
Anfang September starteten wir auch wieder mit der freitags Vormittagsstunde im 
Bürgerhaus und es fanden auch wieder mehr Stunden in der Turnhalle statt. Erneut 
musste alles ganz genau durchdacht und organisiert werden.  Ende Oktober war es 
dann wieder soweit - die Hallen wurden für den Vereinssport abermals gesperrt! 
Also wieder gemeinsames online trainieren auf unbestimmte Zeit.

Auch wenn ich den persönlichen und direkten Austausch sehr vermisse, so bin ich 
froh und dankbar für die Möglichkeit gemeinsam online zu trainieren und so mit den 
teilnehmenden Spartenmitgliedern weiterhin in Kontakt zu bleiben.

Bleibt alle gesund!
Uta Höhns
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Pilates- und Gesundheitstag 7.03.2020

Kurz vor dem Lockdown im März 2020 konnten wir noch gerade den Pilates- und 
Gesundheitstag, der im Rahmen des Eventjahres zum 100. Bestehen des Vereines 
organisiert wurde, durchführen.

Es gab einen Fitnesstest, sowie jeweils eine Einheit Pilates für Männer, Pilates mit 
der Rolle und Pilates für Schulter und Nacken. Neben dem Sportangebot hatten die 
Teilnehmer und Besucher noch die Möglichkeit, sich an Ständen im Eingangsbereich 
der Turnhalle über Literatur zum Thema, gesunde Ernährung u.a. zu informieren.

Abteilung Tischtennis  |  Sparte Tischtennis (SG Wiedau)

2020 war aufgrund der aktuellen Pandemie und des sportlichen „Lockdowns“ 
in sportlicher Hinsicht ein absolut gebrauchtes Jahr für den Tischtennissport, 
für die SG Wiedau und für den Sport im Allgemeinen. So wurde unsere letzte 
Saison ligenübergreifend im März abgebrochen, sowie die aktuelle Spielzeit auf 
unbestimmte Zeit ebenso. 

Zwischenzeitlich war unter strengen Hygienemaßnahmen und massiven 
Einschränkungen ein Trainingsbetrieb möglich, der auch gut besucht wurde, trotz 
vieler Ängste und Unsicherheiten. Auch einige Punktspiele konnten im Herbst 
stattfinden, bis auch die aktuelle Saison Ende Oktober unterbrochen wurde. Nun 
warten wir alle gemeinsam auf eine Besserung der allgemeinen Lage.

Die Hoffnung, dass es in 2021 wieder in die Halle zum gemeinsamen Training und zur 
Fortsetzung des Ligenspielbetriebs kommt ist aber nach wie vor da und spendet ein 
wenig Licht in der aktuellen Zeit, in der der Hobbysport nahezu brach liegt.

Unsere traditionelle Vereinsmeisterschaft konnte aus bekannten 
Gründen also natürlich in 2020 ebenfalls nicht stattfinden, ebenso unsere 
Jugendvereinsmeisterschaft . Unsere gemeinsame Radtour, die traditionell im 
Spätsommer stattfindet, fiel ebenfalls „Corona“ zum Opfer. Geplant ist natürlich, 
dass all diese Aktivitäten in 2021 nachgeholt bzw. wieder ausgerichtet werden 
können.
Tabellenstände und Ergebnisse unserer einzelnen Teams, die traditionell an dieser 



 
TuS Bothel 1920 e.V. - Jahresberichtsheft 2020

 SEITE 20

Stelle genannt und gewürdigt werden, sind daher leider im Moment nicht wirklich 
relevant und haben wenig Aussagekraft. Die Hoffnung, dass in 2021 wieder richtige 
Matches auf Wettkampfbasis stattfinden können, bleibt aber bestehen. 

Wir als Tischtennissparte freuen uns natürlich auch im Jahr 2021 immer auf neue 
Gesichter in der Halle. Jeder, der sich für diese tolle Sportart interessiert, ist bei uns 
gern gesehen und kann jederzeit bei uns reinschnuppern.

Alle Informationen wie  Trainingszeiten, Ansprechpartner, Fotos, Videos, Ergebnisse, 
etc. rund um unsere Sparte findet ihr wie immer aktuell auf unserer Webseite unter 
www.sg-wiedau.de oder auf Facebook.

Mit sportlichen Grüßen,
Philipp Tettmann (Abteilungsleiter)
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Abteilung Fußball | Sparte Fußball

Die 1. Herrenmannschaft des TuS Bothel wurde zum zweiten Mal fairstes Altkreis-
Team zur Halbserie der Saison 2019/2020. Der Niedersächsische Fußballverband 
veröffentlichte im Januar 2020 die Fairplay-Wertung und die Mannschaft erhielt einen 
Preis von der VGH-Versicherung.

Zur Rückserie der Fußballsaison 2019/2020 belegten die Herrenmannschaften des 
TuS Bothel und die Seniorenmannschaften der SG Wiedau folgende Tabellenplätze:

1. Herren: Kreisliga Platz 11
2. Herren: 2. Kreisklasse Süd Platz 3
3. Herren: 3. Kreisklasse Süd Platz 12

S-32 SG Wiedau: Platz 8
S-40 SG Wiedau: Platz 2
S-50 SG Wiedau: Platz 1

Das Interne Vereinsturnier fand wie jedes Jahr in der Turnhalle statt.

Im Februar 2020 richtete der TuS Bothel in der großen Sporthalle der Wiedauschule 
die Endrunde der Futsal-Kreismeisterschaft aus.  Die 1. Herrenmannschaft belegte 
den 3. Platz.

Das Schiedsrichterproblem konnten wir auch in diesem Jahr nicht lösen, keiner der 
Aktiven war bereit an einem Lehrgang teil zunehmen. Durch die Pandemie wurden 
dann auch  alle Lehrgänge abgesagt.

Wegen der Coronavirus-Pandemie ging die Winterpause in die Verlängerung und der 
Spielbetrieb im Herren- und Jugendbereich wurde erst bis zum 23. März 2020 und 
dann bis auf Weiteres ausgesetzt.

Trainingseinheiten in allen Bereichen wurden wegen Ansteckungs-gefahr für einen 
längeren Zeitraum untersagt. Sportplätze und Turnhallen wurden bundesweit zur 
möglichen Risikominimierung sowie zum Schutz der Menschen geschlossen. Diese 
Pandemie stellte eine noch nie dagewesene Herausforderung für den Sportbetrieb 
dar.
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Am 19. Mai 2020 nahm als erstes Fußballteam im Altkreis Rotenburg/Wümme der TuS 
Bothel unter strengen Auflagen das Training wieder auf. Das Training war möglich 
aber der Spielbetrieb ruhte weiterhin.

Auf dem Verbandstag des Niedersächsischen Fußballverbandes am 27. Juni 2020 
wurde nach einer Abstimmung mit den Vereinen des Kreises der Abbruch der Saison 
2019/2020 mit Aufsteigern beschlossen. 

So einen Saisonabbruch gab es in der Vereinsgeschichte noch nicht.

Der Trainer Sven Schumacher beendete Anfang Juni 2020 aus beruflichen Gründen 
seinen Trainer-Posten bei der 1. Herrenmannschaft  und Co-Trainer Torben Klinger 
übernahm die Trainingsstunden.

Nach einer kurzen Sommerpause begann Anfang August 2020 wieder der 
Trainingsbetrieb der Herrenmannschaften.

Da der TuS Bothel für die 1. Herrenmannschaft bis dahin noch keinen neuen Trainer 
gefunden hatte kümmerten sich Torben Klinger, der Mannschaftsrat und der 
sportliche Leiter Dennis Schlifelner um die Aufgaben.

Die intensive Trainersuche für die 1. Herrenmannschaft blieb weiter erfolglos.

Das Trainerteam für die 2. Herrenmannschaft bilden Thorsten Hoffmann, Stephan 
Müller und Niklas Harth.

Für die 3. Herrenmannschaft sind Fabian Bock, Robby Städter, Henrik Koopmann 
und Marcel Koch zuständig.

Die Corona-Pandemie stellte zu Saisonbeginn im September 2020 die Fußballvereine 
im Kreis Rotenburg vor völlig neue, unbekannte und schwere Herausforderungen. 
Nach einem streng ausgearbeiteten Hygienekonzept fanden die ersten Punktspiele 
statt. 

Für die Erstellung und Umsetzung der erforderlichen Hygienekonzepte waren 
Jochen Bremer und Hans-Jürgen Schlifelner verantwortlich.
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Folgendes musste eingehalten werden:

Hygienekonzept sichtbar aushängen, Desinfektionsmittel vorhalten, Tragen 
von Mund-Nasen-Schutz, Abstände einhalten, Listen der Anwesenden erstellen 
mit Kontaktdaten, auch durch App möglich, Eingänge und Ausgänge mussten 
gekennzeichnet werden, Sportplatz in Zonen einteilen für die Spieler und für 
die Zuschauer, Sitzplätze für die Zuschauer waren erforderlich, Zugänge zu den 
Umkleidekabinen beschildern.

Zeitliche Spielverlegungen waren aufgrund von Engpässen auf dem Sportplatz und 
in den Umkleidekabinen erforderlich.

Trotz aller Vorsichtsmaßnahmen blieb auch der TuS Bothel nicht von Corona-
Erkrankungen und Verdachtsfällen verschont. 
Einige Spielabsagen waren dadurch zwangsläufig die Folge.

Nach einem missglückten Saisonauftakt der 1. Herrenmannschaft stellte sich ab 
Anfang Oktober 2020 Dennis Schlifelner als Coach mit Torben Klinger als spielender 
Co-Trainer für die Mannschaft zur Verfügung. Der gute Zusammenhalt , die positive 
Einstellung der Spieler und die Unterstützung des Trainers waren erfolgreich.

Auch in der 2. und 3. Herrenmannschaft wurde fleißig trainiert, alle hatten wieder 
richtig Lust auf Fußball.

Einige Jugendspieler wurden in der 3. Mannschaft aufgenommen, da es im JFV Wiedau 
Bothel keine Spielmöglichkeit für die Jungs gab.  Eine Ausnahmegenehmigung 
wurde vom Niedersächsischen Fußballverband eingeholt.

Der Fußballbetrieb schien wieder zu laufen, aber bereits am letzten Oktober-
Wochenende entschlossen sich viele Vereine zu den Fußballspielen nicht mehr 
anzutreten, da ab 01. November 2020 der 2. Lockdown für alle Amateur-Fußballer 
auf unbestimmte Zeit wegen Corona angeordnet wurde. 

Somit fielen auch viele andere geplante Veranstaltungen aus.

Seit dem ruht der Trainings- und Spielbetreib und niemand weiß wann es weitergeht.
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Mir bleibt hier noch Dank zusagen an alle Sponsoren, an alle Helfer, an die Firmen und 
an die Landwirte die uns mit Maschinen für die Sportplatzpflege unterstützen.

Danke an unseren Platzwart Robby Städter, an Carsten Hoops der sich um die Düngung 
der Sportplätze kümmert, an die Gemeinde Bothel und an unsere Platzkassierer  
Reinhard Heymann und Jörg Maier die sich auch um die Umsetzung der Corona-
Auflagen gekümmert haben.

Hans-Jürgen und Dennis Schlifelner
Spartenleitung Fußball TuS Bothel 
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Abteilung Turnen | Männerturnen

Das Sportjahr 2020 war durch die Corona-Pandemie ein völlig anderes Jahr wie 
wir es vorher noch nie erlebt haben. Insgesamt konnten wir an 25 Turnabenden 
trainieren. Da unsere kleine Turnhalle in Bothel renoviert wurde sind wir vom 08.01.-
11.03.20 in Hemsbünde gewesen. Dort wurde die Halle aber durch die Pandemie 
bis zu den Sommerferien auch wieder gesperrt. Nach den Sommerferien stand 
damit unsere Halle in Bothel wieder zur Verfügung, sodass wir bis zum 10.12.20 in 
gewohnter Umgebung weiter trainieren konnten.

Leider konnten wir am 24.Oktober 2020 unser 25jähriges Jubiläum nicht begehen, 
aber wir hoffen es in 2021 nachholen zu können. Unsere Turngruppe ist um 2 
Personen verkleinert da diejenigen aus gesundheitlichen Gründen mit dem Sport 
aufhören mussten. Beim Sportabzeichen ist bei uns ein Stillstand eingetreten, wir 
hoffen dass wir das in 2021 ändern können.

Unsere Fahrradtour mit anschliessendem Grillen führte uns über Riekenborstel und 
Unterstedt zum Restaurant Am Ahewald nach Rotenburg wo uns ein schmackhaftes 
Grillbuffet serviert wurde. Anschliessend ging es über Rotenburg und dem 
Wasserfuhren und Hastedt wieder nach Bothel zurück. Somit war es ein schöner 
Abschluss des Jahres 2020.

Wir hoffen alle dass das Jahr 2021 langsam wieder normal verlaufen kann.
Achtung: unsere Übungsstunde findet jetzt immer Donnerstag ab 19:00Uhr in der 
kleinen Turnhalle statt.

Wir würden uns über jeden neuen Mitturner freuen.

Mit sportlichen Gruß

Kalle Pahl
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Abteilung Turnen | 50 Plus

Voller Freude auf unser Eventjahr, 100 Jahre TuS Bothel, starteten wir ins neue Jahr 
2020. 

Gleich im Januar plante unser Festausschuss die Aktivitäten für das Jahr: 
Grünkohlwanderung, Fahrradtour, Grillen, Jahresessen und Weihnachtsfeier. Zur 
Faschingsfeier des TuS konnten wir mit  6 Torten das Kuchenbuffet bereichern.
Laut Eventkalender wurde am 15. Februar 2020 ein Erste-Hilfe-Kurs angeboten, an 
dem Karin und ich mit guter Laune teilnahmen.

Mit 7 Frauen haben wir die Jahreshauptversammlung besucht.

Bis zum 9. März konnten wir noch Sport machen. Danach ging bis zu den Sommerferien 
nichts mehr.

Ab 31. August durften wir dann wieder, unter Einhaltung der Hygieneregeln, die 
Sporthalle nutzen. Das ging so bis Anfang November.

Was natürlich allen aus der Gruppe besonders gefehlt hat, war das gute Miteinander, 
die Gespräche und natürlich die regelmäßige Bewegung.

Unser Festausschuss hat es aber geschafft, uns eine Fahrradtour zum Bahnhof Bretel, 
Grillabend und Jahresessen bei Meyer vorzubereiten und anzubieten.

Nur die Weihnachtsfeier musste ausfallen.

Wir konnten aber trotz Corona 2 neue Frauen für die Gruppe gewinnen und hoffen jetzt 
sehr auf die baldige Öffnung der Sporthalle:

montags: 15.30 – 16.30 Uhr in der großen Sporthalle

Darauf freuen sich Hiltraud und Karin und senden einen sportlichen Gruß
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Sponsoring
Bericht zum Sportjahr 2020

 

Das Sportjahr 2020 sowie auch das folgende wird wohl als Corona - Sportjahr in die 
Geschichte eingehen.

Dabei sollte gerade 2020 eines der ereignisreichsten Sportjahre werden, unser 
Jubiläumsjahr - 100 Jahre TuS Bothel.

Im Vorfeld hat der Vorstand zusammen mit allen Spartenleiterinnen und -leitern 
ein Jahr mit perfekt geplanten Sport- und Eventveranstaltungen vorbereitet und 
organsiert.

Als Höhepunkt hätte im Juli das Dorfsportfest und der Galaabend mit über 1000 
Gästen stattfinden sollen. Eine Chronik und ein Film mit allen Sparten sollte 
vorgestellt werden.

Aber wie bereits ausgesprochen:  

Aufgeschoben ist nicht aufgehoben!

Ich möchte mich bei allen Sponsoren und Gönnern, die sich beim TuS Bothel als 
Bandenwerbepartner incl. BuLi - Bande, Dienstleister und Werbepartner im 
Jubiläumsheft eingebracht haben, sehr herzlich bedanken. 

Ein ganz besonderer Dank gilt den Vorstandskolleginnen und -kollegen und allen 
„Ehrenamtlichen“ für die geleistete Arbeit, nach dem Motto: 

TuS, TuS, TuS - alles für den TuS.

Ohne Euch wäre es nicht möglich, einen Verein in unserer Größe, zu führen.

Ich persönlich hoffe, dass wir das Jubiläum 2022 nachholen können. Bleibt gesund!

Mit sportlichen Grüßen

Bernd  Koopmann
2. Vorsitzender und Sponsorenbeauftragter 
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Abteilung Tennis | Sparte Tennis

Aktuelle Mitgliedsdaten Oktober 2020:

50 Kinder/Jugendliche im Training, trotz der Corona-Einschränkungen sind auch in 
diesem Jahr neue Trainingskinder hinzugekommen.

Im Februar haben wir beim Tennisverband Niedersachsen-Bremen e.V. (TNB) 
namentlich 8 Mannschaften für die Punktspiele gemeldet. 

(Juniorinnen A, Juniorinnen B, Juniorinnen C, Juniorinnen U10, Junioren A, Junioren 
B, Junioren C und Junioren U10)

Darüber haben wir uns alle sehr gefreut, eine tolle Möglichkeit auch die neuen Fanshirts 
der einzelnen Mannschaften zu präsentieren, worauf die jeweiligen Besitzer ganz stolz 
sind. Jetzt heißt es Trainieren, trainieren, trainieren…, aber ein super Training ist mit 
Philipp garantiert! 

Von heute auf morgen hat uns Corona ausgebremst und wir haben uns in der 
Tennissparte aufgrund der allgemeinen Situation und zum Wohle aller für die 
Stornierung der gemeldeten Punktspiele entschieden.   

Als das Training wieder im Freien erlaubt war, sind wir unter Beachtung aller 
vorgeschriebenen Hygienemaßnahmen auf dem Tennisplatz gestartet. Eine 
Riesenfreude für jedermann und besonders, wenn das Wetter auch mitgespielt hat, 
denn drinnen durfte man noch nicht wieder spielen.

Dieses Jahr ist ein besonderes Jahr, dass wir nicht vergessen werden, denn planen 
können wir nichts, sondern uns nur an alle vorgeschriebenen Regeln halten. 

Hierfür möchte ich mich gerne bei allen Kindern/Jugendlichen, die am Tennistraining 
teilnehmen und deren Eltern ganz herzlich bedanken! Ein großes Dankeschön auch an 
Philipp (Trainer), Eckhard (Platzwart) und Marion, auf deren Unterstützung ich immer 
rund ums Tennis zählen kann.

Katrin Schwiebert (Jugendwartin)
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Abteilung Badminton | Sparte Badminton

Selbstverständlich hat Corona mit sämtlichen Begleiterscheinungen auch 
vor unserer Badminton-Truppe nicht halt gemacht, leider! Aus sportlicher und 
gesellschaftlicher Sicht gibt es daher nicht viel zu berichten .

Dennoch begann das Jahr 2020 mit dem Ende der Saison 2019/20 für unsere 
Mannschaft in der Kreisliga, und das mit einem sicherlich respektablen Ergebnis: 
einem 4. Platz und damit dem Klassenerhalt.

Der Trainingsbetrieb gestaltete zunächst ganz normal, sogar erfreuten wir uns 
einiger Neuzugänge beim Erwachsenentraining. Zeitweise kam es dadurch 
tatsächlich zu Platzproblemen, dafür wurde allerdings der Altersdurchschnitt 
unserer Truppe deutlich gesenkt.

Schnell erreichte uns dann aber der erste Lockdown und der Spielbetrieb kam zum 
erliegen. Als im Anschluss mit den entsprechenden Hygienevorschriften wieder 
gespielt werden durfte, war die Furcht vor Ansteckung offenbar doch noch sehr 
groß, so trauten sich nur noch eine Hand voll Spieler aufs Feld.

Auch unsere alljährlichen gesellschaftlichen Veranstaltungen, wie unser 
Sommerfest, das Weihnachtsturnier oder das Treffen mit unseren Badminton-
Freunden aus Greifswald fielen leider ins Wasser.

Nichts desto trotz hat auch diese schwere Zeit etwas Gutes: Wir freuen uns mehr 
denn je auf den Moment den Schläger wieder in die Hand zu nehmen, aufs Feld zu 
gehen und Ball fliegen zu lassen. Und somit entsteht wieder eine Wertschätzung für 
das Normale!

An dieser Stelle ein Gruß an alle Spielerinnen und Spieler, wir freuen uns euch bald 
wieder sehen zu können und Punkte zu zählen;-)
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Abteilung Musikzug | Sparte Musikzug 

Der Musikzug TuS Bothel, der im Jahre 1975 gegründet wurde, hat zurzeit 52 
Mitglieder, davon sind 34 aktiv und 18 passiv. Die Altersstufen der Aktiven liegen 
zwischen 7-80 Jahren. 

Die jungen Musiker-/innen werden in unseren Vorgruppen und Einzel-/oder 
Gruppenunterricht ausgebildet.

Probentermine:  jeden Freitag im Bürgerhaus Bothel

BlechBande:  18:30 Uhr - 19:30 Uhr
Übungsleiter:   Celine Heintze und Maria Schröder

(unterstützt von der musikalischen Leitung: Johanna Wietzke)

BeatBande:  18:00 Uhr – 19:00 Uhr (pausiert zurzeit)
Übungsleiter: Regina Rudolph, Andre´ Schöning

Musikzug:  20:00 Uhr - 21:30 Uhr
Musikalische Leitung:  Johanna Wietzke

Auftritte:                           ca. 20 pro Jahr, davon 6 in Bothel

So ist es normalerweise und so sind wir voller Erwartung, auch in Hinblick auf das 
100-jährige Jubiläum des TuS Bothel, in 2020 gestartet.

Los gings im Rahmen des Eventkalenders mit unserem Kinoabend (Sporthaus) im 
Januar. Dann hatten wir im Februar unseren alljährlichen Netzwerk-Workshop und 
haben an der Jubiläumskohltour vom TuS teilgenommen.

Danach war alles anders, das Jahr 2020 stellte uns vor ungeahnte Herausforderungen, 
womit niemand gerechnet hatte. Es ging um Hygienekonzepte, Registerproben, 
Anwesenheitslisten führen und draußen mit Abstand üben. Wir waren froh, wenn 
wir üben durften und das war unser Highlight.  
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Ausbildung: 
Brassband-AG (erstmalig Trommeln) in der Grundschule am Trochel in Bothel   unter 
der Leitung von Regina Rudolph.

Weiterbildung:                
E-Lehrgang, D1- und D2-Lehrgänge und Orchester-Workshops

Netzwerk-Workshop im Februar über den Kreismusikverband Rotenburg/Wümme 
e.V.  - Einarbeitung verschiedener musikalischer Werke mit den Dozenten Holger 
Becker (Hochblech), Manfred Peppler (Tiefblech) und Djürko Züchner (Schlagwerk) 
3 Musikerinnen und 1 Musiker haben im August am Jugendorchesterworkshop beim 
Sinfonischen Blasorchester Wehdel teilgenommen.

Vorstand:   
 1.Vorsitzende:   Katrin Schwiebert 

 2.Vorsitzende:   Petra Audehm                 

 Musikalische Leitung:   Johanna Wietzke              

stellv. Musikalische Leitung:  Regina Rudolph     

Jugendwartin:   Lida Wiebe

Kassenwart:   Holger Bade

Schriftführerin:   Ricarda Bentfeld

Wir freuen uns jederzeit über neue Mitspieler, egal ob jung oder alt. Verschiedene 
Instrumente können zu Beginn ausprobiert werden. Bei Interesse darf gerne an den 
Übungsabenden (sofern erlaubt) vorbeigeschaut werden.
Vielen Dank an alle Musikerinnen/Musiker des Musikzug TuS Bothel „als Teamplayer“ 
für Eure Rücksichtnahme untereinander und die Einhaltung/Umsetzung der jeweils 
geltenden Verordnungen/ Maßnahmen.    

Dem TuS Bothel gratulieren wir ganz herzlich zum 100-jährigen Jubiläum und 
wünschen weiterhin viel Erfolg und alles Gute für 2021!

Katrin Schwiebert 
(1.Vorsitzende)
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Abteilung Turnen | Sparte Zumba

Der Renner in 2020 war das neue Zumba-Training im TuS Bothel. Zumba-Instructor 
Claas Brüggemann startete zunächst mit zwei Schnupperstunden. 

Auf Grund der Pandemie musste die Teilnehmeranzahl begrenzt werden und das 
Training fand draußen auf dem Schulhof statt. 

Das Interesse war geweckt und bis zum Lockdown im Herbst fand das Zumba-
Training regelmäßig statt.

Sportliche Grüße
Uta Höhns
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Abteilung Turnen | Sparte Step Aerobic 

Wie alle anderen Sparten auch hat uns der erste Lockdown des Jahres 2020 kalt 
erwischt und von heute auf morgen komplett ausgebremst. Als im Frühsommer 
erste Lockerungen erfolgten und Sport im Freien (natürlich unter Auflagen und unter 
strengen Hygienerichtlinien) wieder möglich war, galt es erfinderisch zu werden. 
Wie können wir als Step-Sparte, die eigentlich eine reine „Hallensparte“ ist, wieder 
das tun, was uns am meisten Spaß macht; gemeinsam zur Musik das „Step-Bein“ 
schwingen? 

Die Lösung war schnell gefunden… Wir gehen auf den Sportplatz! Fix die Steps ins 
Sporthaus geholt, eine Box organisiert, die laut genug Musik verteilt, und los ging der 
Spaß… Noch nicht ganz… Die maximal zugelassene Teilnehmerzahl laut Verordnung 
lag über unserer Teilnehmerzahl in den Step Stunden. Die Abstände von 2m zwischen 
den Teilnehmern in jede Richtung mussten penibel eingehalten werden, wollte man 
nicht eine erneute Schließung riskieren. Die Geräte sollten am besten gar nicht mit 
den Händen berührt werden, mussten jedoch zumindest regelmäßig desinfiziert 
werden. 

ABER: Wer Sport treiben will, der findet Lösungen! Dank an Nelly, Jochen und 
Co: Schnell wurde ein Hygienekonzept erstellt, ausreichend Desinfektionsmittel 
bereitgestellt, die Platzbelegung geplant. Die erste Stunde im Freien war schon 
aufregend. Anderer Untergrund, Sonne, frische Luft… aber endlich wieder STEP!!! 

Nach nur ein paar Stunden war es eigentlich Zeit für die Sommerferien. Aber schon 
wieder pausieren? Das wollten wir nicht. So wurde kurzerhand beschlossen: Wir 
machen durch! 

Die Rückkehr in die Turnhalle kurz vor den Herbstferien stellte uns erneut vor 
Probleme. Abstände, Einbahnstraßen, Desinfektion, kein Aufeinandertreffen 
verschiedener Gruppen, keine Nutzung von Dusche und Umkleiden… einige wenige 
aktive Stunden konnten wir in diesem Format durchführen, bis es am 2. November 
hieß: Alles auf Null! Der 2. Lockdown war da. Aber auch der wird irgendwann vorbei 
sein und dann sind wir wieder am Start!

An dieser Stelle möchte ich noch einmal DANKE sagen. 

Danke an alle Teilnehmer. Ihr habt großartig mitgemacht.
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Hygienekonzeptbelehrungen unterschrieben, euch in der neuen WhatsApp Gruppe 
fleißig an- und abgemeldet, alle Vorgaben eingehalten und Silvia und mir gezeigt, 
wie viel Spaß ihr an unseren Stunden habt und wie wichtig euch der Sport ist. Neben 
dieser großartigen Unterstützung und dem Zusammenhalt der Gruppe nehmen wir 
eines mit in die Post-Corona-Zeit: Eine Step Stunde mit Sonnenbrille ist was Feines 
und wird es sicher wieder einmal geben!

Wir freuen uns darauf mit euch und jedem, der Lust hat bei uns mitzumachen, wieder 
Gas zu geben. Bis dahin bleibt gesund und passt auf Euch auf!

Trainingszeit:  Mittwoch 18:00-19:00 Uhr, große Halle

Mitzubringen sind: bequeme Kleidung, Sportschuhe, Handtuch und Getränk

Ansprechpartner: Janine Bremer; Tel.: 04266/300426
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Abteilung Turnen | Sparte Fit & Fun

Wieder liegt ein Jahr hinter uns. 

Werden sollte es: Ein Jahr voller Sport, mit ganz viel Spaß, Musik, neuen Teilnehmern, 
neuen Geräten, anderen Stundenbildern. Mehr noch: Einige mutige Teilnehmer 
wollten sich einlassen auf das Abenteuer zum 100-jährigen Jubiläum des TuS Bothel 
eine kleine Show-Einlage einzustudieren. Was wurde da schon getüftelt und an 
der Choreografie gearbeitet, bis alle zufrieden waren. Extra Übungseinheiten für 
die Show Truppe waren angesetzt und einige erste dieser Einheiten wurden schon 
absolviert, weitere waren in Planung; sollte doch im Sommer alles sitzen. 

Bekommen haben wir: Ein Jahr voller Pausen, Unsicherheiten, Abstand, 
Desinfektionsmittel und ohne Jubiläum. Also auch ohne Auftritt. Eigentlich 
unbefriedigend für jeden, Übungsleiter wie Teilnehmer.

Daraus gemacht haben wir: Ein besonderes Jahr. Anders, aber dennoch gut. Genau 
wie die Step und Pilates Teilnehmer haben wir unseren Sport kurzerhand nach 
draußen verlegt, sobald das möglich war. Für jeden Teilnehmer wurde ein eigener 
Bereich abgesteckt, jeder brachte eine eigene Matte oder ein großes Handtuch 
mit und dann ging es auf Tuchfühlung mit dem Rasen. Übungen mit dem eigenen 
Körpergewicht gibt es reichlich und mit der passenden Musik waren auch kleine 
Dance Workouts kein Problem. 

Wie in allen unseren Stunden zuvor wurden wir nicht müde, neues auszu-probieren 
und notfalls zu improvisieren. So kam es auch, dass an einem schönen Montagabend 
Fit&Fun Teilnehmer ihren Besenstiel spazieren fuhren, um in einer Stunde, 
gemeinsam und doch auf Abstand, an einer aufrechten Körperhaltung zu arbeiten. 
Hört sich einfach an und doch gab es reichlich angestrengte Gesichter. 

Ebenfalls zweckentfremdet haben wir die Banden des Sportplatzes. Man glaubt es 
nicht, sie eignen sich für eine ganz eigene „Ballet-Stunde“ Quasi gratis gab es die 
Erkenntnis: So ein Cooldown und Entspannungs-Part hat unter freiem Himmel, mit 
Sonne und Vogelgezwitscher im Hintergrund eine ganz andere Qualität.

Wie auch in der Step Sparte wollten wir mit Beginn der Sommerferien nicht schon 
wieder auf unseren Montag verzichten und haben deshalb entschieden, die Ferien 
durchzusporteln. Bis kurz vor die Herbstferien hielten sich die Temperaturen in 
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einem Bereich, in dem wir problemlos auf dem Boden liegen konnten. Dann gab es 
ein weiteres Novum für uns: wir wechselten in die frisch sanierte kleine Turnhalle. 
Das waren große Augen in der ersten Stunde. Neuer Boden, helles Licht, lediglich 
die Musik war draußen besser. Leider konnten wir diese neuen Bedingungen nicht 
allzu lange genießen. 

Mit dem 2. November kam der erneute Stillstand. Aber wir lassen uns nicht 
unterkriegen und stehen in den Startlöchern.

An dieser Stelle noch ein riesiges Dankeschön an Euch alle. Ihr habt mich großartig 
unterstützt. Habt alle Vorgaben eingehalten, ohne Murren fleißig Anwesenheitslisten 
geschrieben und Hände desinfiziert und (am allerwichtigsten) mir gezeigt, dass 
ihr Spaß habt und für jeden „Mist“ zu haben seid. Ich freue mich darauf, wieder mit 
euch durchzustarten. Und natürlich freuen wir uns über jeden, der jetzt neugierig 
geworden ist und mit uns Spaß haben und sich fit halten will. Bis dahin passt gut auf 
Euch auf und bleibt gesund!

Trainingszeit: Montag 18:30-19:30 Uhr, kleine Sporthalle

Mitzubringen sind bequeme Kleidung, Sportschuhe, Handtuch und Getränk

Ansprechpartner: Janine Bremer; Tel.: 04266/300426
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Abteilung Kegeln | Sparte Kegeln

Der Kegelverein Tus Bothel hatte zum Start der Saison19/20 7 aktive Mitglieder

Wir hatten 1 Herrenmannschaft, die kegelte zuletzt in der Kreisliga, und hat in der 
Saison 19/20 den 2 Platz belegt.

Die Kreismeisterschaften 2020 haben nicht stattgefunden. Leider mussten wir den 
Verein abmelden da nicht mehr genug Kegler zur Verfügung standen.

Abschließend möchten wir uns bei der Gaststätte Meyer bedanken das wir Dort bis 
zum Schluss trainieren konnten.

Vielen Dank auch an den Vorstand vom TUS Bothel für die gute Zusammenarbeit.

Mit Sportlichem Gruß
Ralf Buchholz
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Abteilung Leichtathletik | Sparte Sportabzeichen

Ein besonderes und hoffentlich einmaliges Jahr liegt hinter uns. Wir hatten uns ein 
hohes Ziel gesteckt, wir wollten zum 100. Jubiläum 100 Sportabzeichen abnehmen. 
Wir hatten uns vorgenommen kräftig die Werbetrommel zu rühren, auf Grund der 
vielen Vorschriften haben wir davon abgesehen, um die Abstandsregeln nicht 
zu verletzen wollten wir nicht zu viele Sportler auf den Platz holen. Es mussten 
Desinfektionsmittel zur Verfügung gestellt werden, Anwesenheitslisten geführt 
werden, die benutzen Geräte vor und nach dem Gebrauch desinfiziert werden und 
auf einen Mindestabstand von 2 m geachtet werden. 

Die Termine mussten sehr sorgfältig geplant werden damit nicht mehrere Gruppen 
gleichzeitig auf dem Sportplatz waren. Alles sehr aufwendig. Auch die Sportler 
waren verunsichert da sie nicht genau wussten was sie erwartet und wie sie sich 
verhalten müssen. Trotz allen Schwierigkeiten haben wir es geschafft und können 
insgesamt 48 Sportabzeichen verleihen. 

Von den 32 Erwachsenen haben 3 die Anforderungen für das silberne Sportabzeichen 
und alle anderen die Anforderungen für das goldene Sportabzeichen geschafft.

Eine tolle Leistung! 

Die 18 Jugendlichen haben mit 5 x Silber und 11 x Gold ebenfalls gute Leistungen 
erbracht.

Die Prüfungen zum 40. Mal bestanden haben Karin Borowski und Christa Rathjen. 
Das sollte für alle ein Ansporn sein ihnen nachzueifern.

Wir gratulieren allen ganz herzlich zur bestandenen Prüfung. Wann die Urkunden 
verteilt werden können steht noch nicht fest.

Danke an das Sportabzeichen Team und alle Helfer.  

Ich hoffe auf ein besseres Jahr 2021

Mit sportlichem Gruß
Christa Rathjen
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Abteilung Turnen | Sparte Flexibar

In der Sparte Flexibar ist immer noch ein Stillstand vorhanden.
Sobald wir wieder über mehr Trainingszeiten in unseren beiden Hallen verfügen, soll 
es noch einmal einen Neustart geben.

Dabei ist die Technik recht einfach zu erlernen. Mit dem Flexibar hat man ein 
Multisportgerät zur Verfügung, mit dem man die Tiefenmuskulatur auf einfachste Art 
und Weise trainieren kann.

Kraft, Ausdauer, Beweglichkeit und Koordination sind weitere Schwerpunkte, die man 
mit dem Flexibar erlernen kann.

Um sichtbare und spürbare Erfolge zu haben braucht man etwas Geduld und Ausdauer.
Wann der Neustart in 2021 sein wird geben wir über verschiedene Aushänge in Bothel 
und natürlich über unsere Homepage bekannt.

Mit sportlichem Gruß
Kalle Pahl



Unsere TuS-Fan-Bande sucht noch

Unterstützer.

TuS, TuS, TuS!!! Alles für den TuS!!!

Sie möchten uns auch unterstützen?

Dann sprechen Sie uns gern an: sponsoring@tus-bothel.de
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